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Календарь

22 кировских предприятия стали 
лауреатами конкурса «100 лучших товаров России» 
в 2011 году.

Цифра

G 51 год назад (1960 г.) была вы-
пущена первая партия автомобилей 

«Запорожец».
G Матрена зимняя. Облачная снежная погода - к 
ненастному маю.
G Долгота дня 7 часов 54 минуты.
   Луна убывает. 

 ● Образование

В «ТЕРЕМКЕ» ИДЕТ РЕМОНТ

 ● В районе

 ● В стране

 ● В области

Рекорды 10 месяцев
На 1 октября 2011 года средний надой моло-

ка от коровы превысил трехтысячный рубеж и 
составил 3055 килограммов, на 332 килограм-
ма больше соответствующего периода прошло-
го года. Такой высокой продуктивности за 10 ме-
сяцев район добился впервые в своей истории. 
Расчеты показывают,  что  продуктивность дойно-
го стада в 2011 году должна приблизиться к 3500 
килограммам.

Животноводы ООО «Октябрьское» получили за 
10 месяцев по 4611 килограммов молока от каж-
дой буренки, при этом прибавка к аналогично-
му уровню прошлого года составила 830 кило-
граммов.

 (Соб. инф.).

Д. Медведев пообещал 
дешевую ипотеку 
для врачей 

Президент РФ Дмитрий Медведев пообещал 
дешевую ипотеку для врачей, стоимость которой 
будет ниже рыночной и составит примерно от 5 
до 7%. При этом первоначальный взнос будет со-
ставлять не более 10% от стоимости приобрета-
емого жилья. 

По словам Д.Медведева, снижение процентной 
ставки будет возможно за счёт госгарантий. При 
этом, если ее будет дополнительно субсидировать 
регион, ставка для врачей может быть еще ниже.

Глава государства напомнил, что действующие в 
России ипотечные стандарты не под силу бюджет-
никам. «Сколько ни зарабатывай, все равно труд-
но», - сказал он. В связи с этим было решено раз-
работать льготную ипотеку для врачей и учителей.

Правительство в очередной раз поставило перед 
собой задачу сделать покупку жилья доступной для 
трети населения страны к 2015 г. Вдобавок будут 
приняты меры и по повышению доступности ипо-
теки - к 2020 г. ее смогут позволить себе 50%, а к 
2030 г. ипотека станет доступной для 60% россий-
ских граждан. В перспективе ставки по ипотеке для 
всех россиян должны упасть до 5-6% годовых.

 («РБК»).

Обсудили перспективы 
дорожной сети

Губернатор Н.Ю. Белых принял участие в депу-
татских слушаниях по перспективам развития до-
рожной инфраструктуры региона.

Как подчеркнул губернатор, правительством 
области всегда приветствуются любые конструк-
тивные формы диалога. «Мы часто встречаемся с 
представителями общественности, инициативны-
ми группами, в частности, с Союзом автомобили-
стов, - отметил он, - но любое обсуждение долж-
но быть продуктивным». 

Глава департамента дорожного хозяйства, 
транспорта и связи Кировской области А. В. За-
польских проинформировал собравшихся о том, 
что сеть дорог Кировской области включает в 
себя дороги федерального значения (366 км), 
местного значения (самая обширная сеть дорог  
протяженностью более 11 тысяч км) и региональ-
ного значения (3023 км). 

В 2011 году дорожники справились с постав-
ленными задачами – сохранением существу-
ющей сети автомобильных дорог. В будущем 
году за счет средств областного бюджета, а так-
же использования механизмов государственно-
частного партнерства планируется отремонтиро-
вать около 170 км дорожного полотна.

В ходе обсуждения участники слушаний подни-
мали вопросы о необходимости разработки об-
ластной целевой программы «Сельские дороги», 
о возможности внесения изменений в методику 
распределения субсидий муниципальным обра-
зованиям, о проведении мониторинга закупочных 
цен на строительные материалы.

(Пресс-центр правительства Кировской области).

В этом году в школах 
и детских садах рай-
центра выполнен боль-
шой объем работ в 
рамках областной про-
граммы по капиталь-
ному ремонту и рекон-
струкции муниципаль-
ных образовательных 
учреждений. На сред-
ства из областного бюд-
жета был продолжен 
ремонт в Свечинской 
средней школе, интер-
нате и детском саду 
«Родничок». В эти дни 
строительный процесс 
переместился к детско-
му саду «Теремок».   

Детские сады поселка пока не могут принять всех детей,
нуждающихся в дошкольном образовании

Работы начались сра-
зу,  как только поступи-
ли средства. Аукцион на 
их проведение выигра-
ла строительная компа-
ния ООО «Перспекти-
ва»,  уже зарекомендо-
вавшая себя качествен-
ной работой на объектах 
района. Бригада специа-
листов из шести человек 
в первую очередь заме-
нила старую шиферную 
кровлю на профнастил 
на здании бывшей пра-
чечной,  помещение ко-
торой будет переобору-
довано под пищеблок. 

Следующим этапом 
работы строителей ста-
ла реконструкция здания 
бывшего Дома детско-
го творчества. По словам 
мастера Ю.А. Печонкина,  
это самый трудоемкий 
объект.  Рабочие демонти-
ровали в большом дере-
вянном здании все пере-
городки,  полы и окна. За-
тем началось обновление 
интерьера: монтаж новых 
пластиковых окон и уста-

новка гипсокартонных 
перегородок.

Для строителей период 
поздней осени и начала 
зимы не помеха в рабо-
те. Их задача выполнить 
ремонт с хорошим каче-
ством и в срок – к 25 де-
кабря. Причем до 20  де-
кабря должны быть заме-
нены окна еще и в двух 
каменных зданиях «Те-
ремка».  Это нарушит 
привычную работу до-
школьного учреждения 
на пару недель,  но кол-
лектив «Теремка» и ро-
дители готовы потерпеть 
временные неудобства 
ради улучшения условий 
пребывания детей в дет-
ском саду.

Участие района в об-
ластной программе по 
реконструкции дошколь-
ных образовательных 
учреждений позволит 
открыть две дополни-
тельные группы в дет-
ском саду.

   Сергей Загребин.
Фото автора. 

Вятские ветеринары бьют тревогу: всего за одну неде-
лю вспышки африканской чумы свиней зарегистрирова-
ны в двух областях – Воронежской и Курской, ранее яв-
лявшихся благополучными. Это значит, что кировским 
владельцам домашнего скота нужно усилить меры без-
опасности и постараться оградить своих питомцев от за-
разы. Ведь лечение ее пока невозможно и заболевшие 
свиньи подлежат убою или уничтожению.

Как рассказали в управлении ветеринарии Кировской об-
ласти, в обоих регионах животные погибли из-за съеденных 
пищевых отходов. В Курске у хозяйки частного подворья та-
ким образом пали две свиньи. В Воронежской области, где 
на одной из ферм содержалось свыше 700 животных, начал-
ся массовый падеж после скармливания им пищевых отходов 
воинской части и  местного мясокомбината. 

В ветеринарной службе Кировской области подчеркивают, что 

для предотвращения возникновения африканской чумы свиней 
владельцам животных нужно соблюдать несколько правил:

- не ввозите на территорию Кировской области животных и 
продукты убоя, корма, не прошедшие термическую обработ-
ку, из регионов, неблагополучных по африканской чуме;

- приобретайте свиней в специализированных свиноводче-
ских хозяйствах при наличии ветеринарных сопроводитель-
ных документов;

- содержите свиней в закрытых помещениях, не кормите 
их непроваренными пищевыми отходами и ни при каких об-
стоятельствах не используйте для их кормления боенские от-
ходы;

- немедленно информируйте государственную ветеринар-
ную службу о всех случаях внезапного падежа свиней в лич-
ных подсобных хозяйствах и кабанов в дикой природе по те-
лефону «горячей линии» 8-800-707-60-35 (круглосуточно).

(Пресс-центр правительства Кировской области).

СВИНЬЯМ СКОРМИЛИ ОПАСНЫЕ ОТХОДЫ
 ● Актуально
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4 декабря нам предстоят 
выборы депутатов Государ-
ственной думы. Но в этот день 
мы с вами будем выбирать не 
только тех людей, которые ся-
дут в тёплые думские кресла. 
Мы, без преувеличения, бу-
дем выбирать своё будущее. 
По тем законам, которые при-
мет будущая Дума, нам всем 
предстоит жить в ближайшие 
пять лет. 

Более того выбор в этот раз 
перед нами стоит даже более 
серьёзный чем на всех пред-
ыдущих выборах в парламент, 
поскольку в течение послед-
них двадцати лет наша страна 
держалась благодаря наследию 
прошлого.  Теперь созданная в 
Советском Союзе техника уста-
рела, инфраструктура разруша-
ется, промышленность и сель-
ское хозяйство деградирова-
ли. Проедать советское наслед-
ство больше невозможно - запас 
прочности заканчивается и на-
бирающий силу шквал техноген-
ных катастроф со всей очевид-
ностью доказывает это. 

Что же сулит нам будущее, 
если на выборах большинство 
вновь получат проправитель-
ственные силы и продолжит-
ся прежний курс? Это можно 
узнать, почитав программу раз-
вития региона до 2020 г. Со-
гласно ей, предполагается раз-
витие только 11 из 39 районов 
области. Что будет с остальны-
ми? А ничего не будет, и самих 
районов не будет. Собственно, 
процесс уже идёт полным хо-
дом, не зря закрывают школы 
и больницы, сокращают район-
ные отделы полиции, суды, во-
енкоматы, СЭС. Всё это лишь 
пролог к ликвидации районов, 
а упразднение районов пред-
вещает уничтожение Кировской 
области. Ещё в 2008 г. тогдаш-
ний заместитель руководителя 
ЦИК партии «Единая Россия», 
член общественной палаты, ав-
тор книги о Владимире Путине 
«Его идеология» Алексей Чада-
ев не стесняясь заявил «теперь 
будем хоронить Кировскую об-
ласть». Фактически каждый го-
лос, поданный за «Едро» - это 

голос за ликвидацию нашего 
региона.

И исчезнут не только админи-
стративные единицы. За послед-
ние 20 лет Россия уже потеря-
ла 23 тыс. населённых пунктов. 
То ли ещё будет, ведь деревни и 
посёлки умирают как только там 
закрывают школы и больницы. 
Дальше молодые уедут туда, где 
есть работа и можно учить де-
тей, а старики вымрут без мед-
помощи, и вот на карте остаётся 
ещё один населённый пункт, су-
ществующий только на бумаге, 
с пустыми покосившимися до-
мами и нелепым красным теле-
фоном, торчащим в поле и всё 
равно неработающим. Вот такая 
судьба уготована нынешней вла-
стью для нашей области, если 
всё пойдет так, как сейчас.

Муниципалитеты загоняет в 
гроб хроническая нищета мест-
ных бюджетов, где денег обыч-
но едва хватает, чтобы выдать 
зарплату местным чиновникам. 
Федеральная власть переложи-
ла на плечи районных бюджетов 
содержание социальной сфе-

ры и инфраструктуры, но при 
этом отобрала почти все источ-
ники дохода. В результате даже 
в тучные годы эти сферы недо-
финансировались, что уж гово-
рить о ситуации кризиса. Поэто-
му большинство районов нашей 
области уже сейчас являют со-
бой удручающее зрелище. 

Есть ли альтернатива? Есть! 
КПРФ двадцать лет ведёт не-
равную борьбу против разва-
ла страны. На областном уровне 
фракция КПРФ в Заксобрании 
делает всё возможное, чтобы 
остановить негативные процес-
сы. Из года в год мы добиваем-
ся, чтобы в бюджете было уве-
личено финансирование здраво-
охранения, образования и сель-
ского хозяйства. В прошлом году 
нам удалось добиться увеличе-
ния поддержки агропромышлен-
ного комплекса более чем вдвое 
по сравнению с тем, что было 
первоначально запланирова-
но. В этом году при рассмотре-
нии бюджета мы вновь требу-
ем обратить внимание на село. 
Ведь помощь сельскому хозяй-

ству – это спасение жизни в рус-
ской деревне. 

Но депутаты от других партий, 
словно не слышат и послушно 
голосуют за предложенный пра-
вительством трёхлетний бюд-
жет, в котором, между прочим, 
ни одна областная целевая про-
грамма не профинансирована 
полностью. В 2012 г. их профи-
нансируют лишь  на 61%, в  2013 
на 50%, в  2014 вовсе на 36%. 
Таким образом, власть не соби-
рается выполнять даже те убо-
гие программы развития, кото-
рые сама же придумала. 

Поэтому кировские коммуни-
сты призывают жителей области 
прийти на выборы 4 декабря и 
сделать правильный выбор. Это, 
возможно, последние выборы, 
поскольку всем здравомысля-
щим людям ясно, что ещё 5 лет 
засилья единороссов страна мо-
жет просто не выдержать. КПРФ 
единственная партия, способная 
остановить надвигающуюся ка-
тастрофу.

 М. Павлюченко,
пресс-секретарь 

Кировского обкома КПРФ.
(Размещено на безвозмездной 

основе Кировским региональным 
отделением Всероссийской полити-
ческой партии «Коммунастическая 
партия Российской Федерации).

ЕСЛИ ПРОДОЛЖИТСЯ ПРЕЖНИЙ КУРС,
ТО ПЕРСПЕКТИВ НИ У ОБЛАСТИ, НИ У РОССИИ НЕ БУДЕТ

Сторонники партии поддер-
живают идеи либерализма и 
демократии — ценности, кото-
рые уже много веков являют-
ся неоспоримыми в мире. Их 
основная суть — защита прав 
человека. Поэтому наша цель 
– сделать Россию современ-
ным государством, где каж-
дому обеспечена комфорт-
ная, безопасная и достойная 
жизнь. Именно человек дол-
жен стать главной ценностью 
нашего государства.

Партия «ПРАВОЕ ДЕЛО» 
основана в 2008 году, когда 
объединились три политиче-
ских направления: «Союз пра-
вых сил», «Гражданская сила» и 
«Демократическая партия Рос-
сии». Сегодня - это 78 регио-
нальных отделений, которые 
являются самым значительным 
представительством из всех 
непарламентских партий.

Нужна ли России партия 
«правых»? Возможно для кого-
то ответ на этот вопрос не оче-
виден. В одном из последних ин-
тервью председатель Общерос-
сийской общественной орга-
низации  «Деловая Россия» Бо-
рис Титов сказал: «Кое-кто даже 
утверждает, что наш народ исто-

рически не любит предпринима-
телей. Это полная чушь. Россия 
создавалась на основе торгового 
пути "из варяг в греки" . Русские 
купцы были строителями наше-
го государства наравне с князья-
ми. Наше купечество подарило 
России Сибирь! Да что говорить, 
если даже приватизированное 
коммунистами русское слово 
"товарищ" изначально подраз-
умевало торгового компаньона 
и происходит от слова " товар". 
И к предпринимателям, которые 
строят свой бизнес с нуля, соз-
дают заводы, новые рабочие ме-
ста, производят реальные това-
ры и услуги, необходимые лю-
дям, в обществе нашем отноше-
ние вполне уважительное.

Мы должны построить но-
вую идеологию, которая, как ни 
странно, вполне укладывается 
в " социалистическую " форму-
лу ": от каждого по способно-
сти, каждому - по труду! 

Сверхзадача такой идеоло-
гии - создать наиболее комфорт-
ную среду для реализации ини-
циатив и возможностей, перело-
мить иждивенческий настрой об-
щества, задать вектор движения 
от распределения сырья к про-
изводству новых товаров, услуг, 

идей, а следовательно, к здоро-
вой конкуренции, в которой глав-
ный критерий успеха - это трудо-
любие, инициатива, смекалка, а 
отнюдь не приближенность к тру-
бе и к тем, кто крутит нефтяной 
вентиль. Среду, в которой чело-
век, наделенный данными каче-
ствами, стоит в центре всей го-
сударственной системы. Левые 
говорят о том, как справедливо 
распределять деньги, а правые - 
о том, как их зарабатывать, пото-
му что иначе и распределять бу-
дет нечего. Эти идеи остро вос-
стребованы сейчас - когда стало 
понятно, что мировая экономи-
ческая система в принципе не-
стабильна и подушка безопасно-
сти из нефтедолларов не сможет 
спасать Россию вечно.

Критически мыслящая обще-
ственность уже окрестила нашу 
систему «управляемой демокра-
тией». Эта управляемость ста-
ла тотальной. Сложилась ситуа-
ция, когда должностное лицо со-
вершенно не зависит от наро-
да, но всецело зависит от свое-
го начальника. Чиновник служит 
не гражданам, не избирателям, 
а своему патрону. И государство 
давит своих граждан. Система не 
просто оторвалась от граждан-

ского общества, она душит его 
в своих тисках, не давая ничего 
взамен – ни благосостояния, ни 
перспективы роста, ни даже эле-
ментарной безопасности. Систе-
ма, которую трясет лишь после 
прямого обращения к главе госу-
дарства, не жизнеспособна!

Будущее зависит от каждо-
го! Мы уверены, что будущее за-
висит от каждого из нас! От на-
шей активности и свободы вы-
бора, от желания действовать 
и менять окружающий нас мир: 
будь это детская площадка воз-
ле дома или вопросы националь-
ной безопасности! Мы должны 
стать активными и решительны-
ми. Сейчас власть уже не при-
зывает своих граждан исполнить 
свой долг на выборах — зачем? 
Не участвуют — и не надо: Кон-
ституция позволяет принимать 
решения на основе «кучки» го-
лосов. «Народ безмолствует....» 
- вот чего от нас сейчас ждут. 
Но это не для нас с вами, изби-
ратели! Ваш выбор, ваша граж-
данская неравнодушная позиция 
и сам факт прихода на избира-
тельный участок 4 декабря — 
наш ответ государству и власти, 
которая желала бы видеть своих 
граждан пассивными и немыми.

Мы – партия «Правое дело» 
– новое, молодое поколение. 
Средний возраст сегодняшних 
правых – 35-45 лет. В 90-х годах 
мы были 20-летними. Ошибки и 
просчеты тогдашних реформа-
торов легли тяжелым грузом на 
наши с вами собственные семьи, 
на наших родителей. Члены на-
шей партии - профессиональные 
управленцы и предпринимате-
ли, которые сами без посторон-
ней помощи, что называется, «с 
нуля» создали и развивают биз-
нес, честно платят налоги, зани-
маются благотворительностью, 
в полной мере чувствуют важ-
ность социальной ответственно-
сти бизнеса в современной Рос-
сии. Это хорошо образованные 
люди, имеющие обширный опыт 
управленческой и предпринима-
тельской деятельности, хорошо 
разбирающиеся в производстве, 
создающие новые рабочие ме-
ста, знающие проблемы просто-
го человека — работника!  Имен-
но они, а не современные «на-
значенные» олигархи, работают 
в настоящем и создают будущее!

(Размещено на безвозмездной 
основе Кировским региональным 
отделением Всероссийской полити-
ческой партии «ПРАВОЕ ДЕЛО»).

«ПРАВОЕ ДЕЛО»: «СВОБОДА, ИНИЦИАТИВНОСТЬ, ОТВЕТСТВЕННОСТЬ, РАЗВИТИЕ» 

17 ноября наш район посетили председатель Законодательного 
собрания Кировской области А.М. Ивонин и депутаты Н.П. Киселев 
и С.Ю. Куршаков. Они приняли участие  в едином информационном 
дне, который состоялся в Свечинском сельском доме культуры; в 
администрации района встретились с депутатами районной Думы 
и начальниками управлений и отделов районной администрации; 
посетили Свечинский сельский спортивный комплекс, в том чис-
ле борцовский зал, где занимаются ребята из объединения «Сам-
бо» Дома детского творчества, а также Дом ДЮТ «Ювента», Юмский 
ВОП и котельную ПМК-13, работающую на опиле. 

Алексей Максимович в сво-
ем выступлении отметил, что он 
впервые  на  свечинской  земле 
и это посещение рассматривает, 

 ● Законодательное собрание

ДЕПУТАТЫ ОЗС ПОБЫВАЛИ
В СВЕЧИНСКОМ РАЙОНЕ

скорее всего, как ознакомитель-
ный визит. 

Он проинформировал участни-
ков встречи о работе Законодатель-

ного собрания Кировской области, 
его комитетов, обратив особое вни-
мание на формирование бюджета   
области на 2012-й год и последую-
щие 2013-2014 годы. Как отметил 
А.М. Ивонин, бюджет, прежде все-
го, имеет социальную направлен-
ность. Кроме того, в нем предусмо-
трено увеличение доли собствен-
ных средств. На 89 процентов он бу-
дет расходоваться в соответствии с 
областными программами. В бюд-
жете значительно увеличен дорож-
ный фонд, а также предусмотрены 
средства на увеличение в будущем 
году зарплаты медикам и учителям 
на 30 процентов и доведения ее до 
уровня средней по региону. 

В заключение Алексей Макси-
мович призвал принять участие 4 
декабря в выборах депутатов Го-
сударственной думы Федераль-
ного собрания РФ и сделать при 
этом правильный выбор, так как 
он будет определять судьбу нашей 

страны и каждого из нас на пред-
стоящие 5 лет. 

Депутат Заксобрания Н.П. Кисе-
лев остановился на аграрном секто-
ре экономики области. В основном 
за счет усилий депутатов-аграриев в 
этом году в области увеличено бюд-
жетное финансирование аграрно-
го сектора экономики – на развитие 
сельского хозяйства из  областного 
бюджета выделено 900 млн. рублей, 
а в 2012 году оно будет доведено до 
1 млрд. рублей. Кроме того, если 
доходная часть бюджета будет вы-
полнена, то уже в конце этого года 
дополнительно направят 100 – 150 
млн. целевых денег на приобрете-
ние минеральных удобрений. 

Но помощь оказывается и 
впредь будет оказываться толь-
ко эффективно работающим сель-
хозпредприятиям. Такая постанов-
ка вопроса оправдала себя – сель-
ское хозяйство области развивает-
ся, особенно кормопроизводство 

и животноводство. В этом году об-
ласть произведет 510 тыс. тонн 
молока, а средний надой от коро-
вы впервые составит 5 тыс. кило-
граммов. Это лучший показатель в 
Приволжском федеральном окру-
ге. Мы снабжаем молочными про-
дуктами соседние регионы, при-
чем наша продукция качествен-
ная, экологически чистая и пользу-
ется спросом на российском рын-
ке. А там, где успешно развивает-
ся производство, лучше финанси-
руется и социальная сфера.

Депутат С.Ю. Куршаков зао-
стрил основное внимание на во-
просах законотворческой деятель-
ности Законодательного собрания.

Депутаты также исчерпывающе 
ответили на вопросы свечинцев и 
провели прием граждан. Ряд вопро-
сов, требующих изучения, дополни-
тельных средств и времени на их 
решение взяты на исполнение.

Эдуард Кулаков. 
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Под таким названием прош-
ли в этом году традиционные 
осенние краеведческие литера-
турные чтения учащихся райо-
на. Это выражение принадлежит 
известному писателю и наше-
му земляку Владимиру Крупину, 
которому в этом году исполни-
лось 70 лет. Писатель гордится 
своими вятскими корнями, ни-
когда не теряет связь с родной 
землей и земляками, которые 
питают его творчество.

Одним из главных творческих 
конкурсов участников чтений яв-
ляется представление делегации 
- визитная карточка, в которой 
каждая команда должна глубоко и 
образно представить творчество 
писателя или поэта-земляка, ис-
пользуя для этого видео-, аудио- и 
фотодокументы, печатные изда-
ния, а также показать мастерство 
художественного чтения. 

В этом году в районной  встре-  
че юных краеведов-книголюбов 

приняли участие три  команды: 
Свечинской средней, Круглыж-
ской и Юмской основных школ. 
Следует отметить, что все они пре-
красно справились с домашним за-
данием. Участники встречи, в том 
числе и члены жюри, затаив дыха-
ние, слушали и смотрели на экра-
не  их творческие отчеты.

Делегация Юмской школы 
представила своего выпускни-
ка и участника поискового отряда 
«Взвод»  Юрия Шашмурина, ко-
торый с юных лет пишет стихи, а 
в 90-е годы занимался в школьном 
поэтическом объединении «Розо-
вая чайка» под руководством ла-
уреата литературной премии име-
ни писателя-земляка О.М. Кувае-
ва Владимира Николаевича Юм-
шанова. Стихи Юрия печатались в 
районной газете «Свеча», а также 
в двух межрайонных поэтических 
сборниках «Светец» и «Врата», 
вышедших в серии «Библиотека 
котельничской литературы» под 
редакцией члена Союза писателей 
России Анатолия Вылегжанина.
   Команда Круглыжской средней 
школы представила также твор-
чество своего выпускника  Сер-
гея Кулакова. Сергей пишет сти-
хи, сочиняет музыку, играет на 
нескольких музыкальных инстру-
ментах, прекрасно поет и, кро-
ме того, обладает даром целите-
ля. С.В. Кулаков в настоящее вре-
мя живет в Москве и професси-
онально занимается нетрадици-
онной народной медициной, он 
убежден, что мир спасет доброта. 
Сергей Васильевич послал сво-
им землякам диск с авторскими 
песнями. Одну из этих песен, по-
священную своей малой родине, 
участники литературной встре-
чи с удовольствием прослушали.
   Опытнейшая  команда Свечин-
ской средней школы  (одиннадца-

«САМ Я ВЯТСКИЙ УРОЖЕНЕЦ»

тиклассницы Ольга Гордеева, Еле-
на Кротова и Татьяна Гредина при-
нимали участие в районных  и об-
ластных литературных краевед-
ческих чтениях по два-три раза) 
в этом году  представила  учени-
ка В.Н. Юмшанова Владимира 
Старикова, который учился у это-
го прекрасного педагога в 70-годы, 
когда тот работал в Октябрьской 
школе и многим октябрьским ре-
бятишкам привил любовь к лите-
ратуре, в частности к поэзии. На-
чав писать стихи еще в школе, 
Владимир Стариков не расстает-
ся с ними до сих пор. Работая ме-
ханизатором в ООО «Октябрь-
ское», он постоянно общается с 
природой, по-настоящему любит 
землю и крестьянский труд. Эти 
чувства выливаются у него в чи-
стые лирические стихи или стихи-
размышления. Характерные черты 
Владимира: трудолюбие, скром-
ность, доброта, человечность и 
любовь к малой родине – прохо-
дят и через его творчество. Кроме 
того, делегация Свечинской сред-
ней школы обобщила поэтическое 
творчество Владимира Старико-
ва и выпустила в компьютерном 
варианте сборник его стихов «Ве-
нок родных полей», презентацию 
которого свечинские литераторы-
краеведы намерены провести на 
его родине  - в селе Октябрьском.
   Посмотрев и прослушав все ви-
зитки, члены жюри были в боль-
шом затруднении: кому отдать  
предпочтение – все представле-
ния были хороши. Потребовалось 
своего рода голосование спосо-
бом консенсуса, в результате ко-
торого пальма первенства была 
отдана делегации  Свечинской 
средней школы, на втором месте 
в этом виде программы -  круглы-
жане, на третьем – команда Юм-
ской основной школы.

  В конкурсе чтецов участни-
кам было необходимо выбрать и 
прочитать  отрывок  из того или 
иного произведения В.Крупина, 
члены жюри также были в нелег-
ком положении, но в итоге от-
дали предпочтение Ольге Гор-
деевой из Свечинской средней 
школы, второе  место поделили 
юмские девочки Настя Тихоми-
рова и Карина Ивонина, третьим 
стал Никита Лаптев из Круглыж-
ской школы.    
   Команда МОУ СОШ пгт Све-
ча (руководитель О.Б. Сидоро-
ва) одержала победу и в конкур-
се знатоков произведений вят-
ских писателей, в итоге заняв пер-
вое место в сумме всех конкурсов 
и заданий. На втором месте твор-
ческий коллектив МОКУ ООШ 
имени Ю.Я. Долгих с. Круглы-
жи  (руководитель Н.П. Барано-
ва), юмские ребята (руководитель 
Н.Г. Ронжина) заняли третье ме-
сто. Проигравших в этот день не 
было  - все команды справились с 
предложенными  заданиями, вы-
ступили хорошо и были достойны 
победы. Они награждены грамо-
тами районного управления обра-
зования, а их участники – памят-
ными призами. Также отмечены 
грамотами победитель и призе-
ры конкурса чтецов, а руководи-
телям команд вручены благодар-
ственные письма.
    В заочном конкурсе сочинений-
эссе прекрасную работу пред-
ставила учащаяся 11 класса Све-
чинской средней школы Елена 
Кротова, она награждена грамо-
той районного управления обра-
зования.

                         Эдуард Кулаков.

В составе делегации от Све-
чинского района на форум ез-
дили лидер местного отделе-
ния региональной некоммер-
ческой организации «Наше 
время» Ольга Кулакова,  мар-
кетолог Свечинского райпо 
Ольга Дудина,  грузчик Све-
чинского райпо Иван Новосё-
лов,  системный администра-
тор администрации района 
Сергей Краев и ведущий спе-
циалист по кадрам,  секретарь 
администрации района Ана-
стасия Гунбина. Каждый член 
свечинской делегации посетил 
одну из секций,  где обсуждал-
ся широкий спектр вопросов: 
подготовка кадрового научно-
технического и высококвали-
фицированного резерва,  по-
вышение инвестиционной 
привлекательности региона,  
пропаганда здорового обра-
за жизни в молодежной сре-
де,  эффективность АПК как 
основы  продовольственной 
безопасности государства и др.

Как повысить электораль-
ную активность молодё-
жи? Этот вопрос был в цен-
тре внимания работы секции 
«Роль молодёжи в современ-
ном обществе,  формирова-
нии органов власти». Замми-
нистра спорта,  туризма и мо-
лодёжной политики О.А. Рож-

нов поделился с участниками 
секции некоторыми рецепта-
ми успеха по продвижению 
молодёжных идей через соз-
дание общественной органи-
зации при условии,  что мето-
ды продвижения идеи долж-
ны быть конструктивными. 

В своих выступлениях мо-
лодежные лидеры указали на 
то,  что молодежная политика 
в стране реализуется в основ-
ном точечно и событийно,  
необходима единая програм-
ма на федеральном уровне.

- О том,  что молодежь игра-
ет свою роль и в обществен-
ной,  и в политической жизни 
страны,  государственные де-
ятели четко осознают,  - рас-
сказывает о форуме Ольга Ку-
лакова,  - поэтому молодеж-
ную политику выделяют в от-
дельное направление работы. 
Подобные мероприятия дают 
возможность молодежи обла-
сти встретиться вместе,  об-
судить проблемы и вопро-
сы,  которые волнуют всех,  
в то же время рассказать о 
себе,  чему-то научиться друг 
у друга,  а потом попытаться 
это претворить в жизнь и у 
себя дома.  Форум зарядил нас 
мощной энергией,  дал допол-
нительные силы,  новые идеи. 

Елена Дёмина.

КАК ЖИЗНЬ В РЕГИОНЕ
СДЕЛАТЬ ПРИВЛЕКАТЕЛЬНОЙ?

Чтобы обсудить этот достаточно актуальный вопрос, моло-
дежь Кировской области собралась 11 ноября в гг. Кирове и 
Кирово-Чепецке, где проходил региональный форум молодё-
жи Кировской области «Вятский край – моё будущее!». В ра-
боте форума приняли участие губернатор Н.Ю. Белых, заме-
ститель председателя Государственной думы РФ С.С. Журова 
и председатель комитета Государственной думы РФ по вопро-
сам местного самоуправления В.С. Тимченко.

Управление  социальной  за-
щиты населения  напоминает:  
согласно  действующему  зако-
нодательству  гражданин, име-
ющий  право  на  меры  со-
циальной поддержки (льготы)  
по  оплате  жилого  помеще-
ния  и коммунальных  услуг 
(ЖКУ), оплачивает предостав-
ленные  им  услуги жилищно-
коммунального хозяйства  в  
размере 100%  от  начисленной  
суммы.

На основании  сведений,  
представленных  поставщи-
ками  ЖКУ,  управление  со-
циальной  защиты населения 
возмещает  размер предостав-
ленной   гражданину  меры  
социальной  поддержки  в  
виде  компенсации.

В 2011  году  выплачена  
компенсация  расходов  на  
оплату  ЖКУ   980   федераль-
ным льготникам  на  сумму 
2592 тыс. рублей и 1229  регио-
нальным  льготникам  на  сум-
му  3309 тыс. рублей.

В настоящее время  вступи-
ли  в  силу  изменения  в  ста-
тью  160   Жилищного  ко-
декса  Российской  Федера-

ции  и  в постановления  пра-
вительства  области,   утверж-
дающие  порядки  предостав-
ления  мер  социальной  под-
держки по  оплате  ЖКУ  раз-
личным  категориям  граждан. 
Согласно  изменениям  ком-
пенсация  расходов  на  оплату  
ЖКУ  предоставляется  граж-
данам при  отсутствии  у  них  
задолженности  по  оплате  
ЖКУ   или  при  заключении  и  
выполнении  гражданами  со-
глашений   по  ее  погашению.

Таким  образом,   региональ-
ные  и  федеральные    льгот-
ники,  имеющие  право  на  
компенсацию  расходов  на  
оплату  ЖКУ,   будут  ее по-
лучать  только  при  условии,   
что  у  них  нет  задолженно-
сти  по  оплате   ЖКУ.  При  на-
личии  задолженности  ком-
пенсация  расходов  на  опла-
ту  ЖКУ  будет  выплачиваться  
в  том  случае,   если  льготни-
ки  заключили  с  поставщика-
ми  услуг  соглашение  о  пога-
шении  данной  задолженности  
и  выполняют  заключенное  со-
глашение.

   Е. Рожина,
специалист  управления.  

 ● Соцзащита

КОМПЕНСАЦИЯ 
ДОБРОСОВЕСТНЫМ  ПЛАТЕЛЬЩИКАМ

Команда МОУ СОШ по-
селка Свеча - абсолютный 
победитель литературных 
чтений.

Идет конкурс знатоков. 
Монолог читает круглыжа-
нин Н. Лаптев.
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ПОГОДА
23 ноября
Пасмурно,  ветер северо-западный,  3 м/с,  температу-

ра воздуха ночью -140,  днем -150,  давление 761 мм рт. ст.
24 ноября
Пасмурно,  снег,  ветер юго-западный,  2 м/с,  тем-

пература воздуха ночью -180,  днем -80,  давление 757 
мм рт. ст.

По данным Gismeteo.

 ● Реклама, объявления - тел. 2-16-71

25 ноября, п. Свеча, ЦКиД с 10 до 18 часов

ПРОДАЮТСЯ
3 недорого б/у мебель: кухонный гарнитур, хо-

лодильник, 2 кресла, 2 кровати, малогабаритный ди-
ван, кресло-кровать, морозильник, трельяж 2-створ-
чатый. Тел. 8-905-872-38-17.

3 3-комнатная благоустроенная квартира новой 
планировки, счетчики, низкие коммунальные плате-
жи, теплая, неугловая, ремонт, водонагреватель, те-
лефон, частично с мебелью. Цена 950 тыс. руб. Торг. 

Тел. 8-963-551-38-77.

Свечинские авторы 
откликнулись на при-
глашение оргкомите-
та «Гринландии»,  зая-
вившись в двух номи-
нациях: стихи и автор-
ская песня.

Итоги конкурса под-
ведены  - и вот «Грин-
ландия» -   на свечин-
ской земле. 8 ноября в 
Центре культуры и до-
суга состоялся заклю-
чительный концерт с 
вручением дипломов  
свечинским авторам,  
которые решением 
жюри признаны    лау-
реатами конкурса. Орг-
комитет и жюри кон-
курса «России верные 
сыны» на этом вечере  
представлял компози-
тор,  поэт и исполни-
тель авторской песни,  
руководитель объеди-
нения «Вятские бар-
ды»,   неоднократный 
лауреат  и победитель 
Всероссийского фе-
стиваля авторской пес-
ни «Гринландия»,  а в 
последние годы посто-
янный член жюри дан-
ного фестиваля Игорь 
Русских.  Кстати,  Игорь 
Русских стал одним из 
победителей Всерос-
сийского конкурса на 
лучшую современную 
песню о Великой Оте-
чественной войне,  по-
священного 65-летию 
Великой Победы,  и 
был участником празд-
ничного концерта,  ко-
торый прошел 9 мая в 
столице нашей Роди-

12 – 13 ноября в городе Кирове состоялся 
традиционный турнир по борьбе самбо па-
мяти основателя этого вида борьбы в городе 
Кирове и Кировской области Алексея Архипо-
вича Собакинских среди юношей 1993-1995 и 
1996-1998 годов рождения, в котором приня-
ли участие сильнейшие борцы из Республики 
Коми, Пермского края, Нижегородской и Ки-
ровской областей. 

В общекомандном зачете команда Киров-
ской области заняла в этом представитель-
ном турнире первое место.  В победу киров-
чан внесли свой вклад и свечинские самби-
сты, выступавшие в младшей возрастной 
группе. 

В весовой категории до 51 килограмма Да-

ниил Шуверов поднялся на вторую ступень-
ку спортивного пьедестала почета, проиграв 
лишь финальную схватку своему сопернику 
из  Пермского края.

В весовой категории до 55 килограммов 
Алексей Фукалов также завоевал серебро. 
Он уступил в финале своему товарищу по 
команде Кировской области борцу из города 
Слободского.

В весе до 59 килограммов Александр Чер-
вяков из Юмы занял третье место.

Символично, что турнир проходил в спорт-
павильоне «Динамо», в том самом зале, где 
начинал развивать этот вид спорта Алексей 
Собакинских.

Эдуард Кулаков.

 ● Творчество

«ГРИНЛАНДИЯ» -
НА СВЕЧИНСКОЙ ЗЕМЛЕ
Как уже сообщалось в нашей газете, 20 сентя-

бря по инициативе депутата Государственной думы 
О.Д. Валенчука в рамках Всероссийского фести-
валя авторской песни «Гринландия»  стартовал 
Всероссийский заочный  творческий конкурс  «От-
чизны верные сыны», для участия в котором при-
глашались поэты и композиторы, полные авторы и 
исполнители авторских песен   патриотической  и 
военно-патриотической  тематики. Согласно по-
ложению, итоги данного конкурса подводятся по 
районам с 1 ноября по 1 декабря 2011 года.

ны на Поклонной горе. 
- В этом году,  - ска-

зал он,  знакомясь со 
свечинцами,  -  Всерос-
сийский фестиваль ав-
торской песни «Грин-
ландия» отметил свое 
25-летие. Год от года он 
завоевывает все боль-
шую популярность 
среди любителей автор-
ской песни и приобре-
тает широчайший раз-
мах: в настоящее вре-
мя – это самый круп-
ный из подобных фе-
стивалей,  проводимых 
в нашей стране. В нем 
принимают участие не 
только россияне,  но 
и гости из ближнего 
и дальнего зарубежья,  
ведь нашего знамени-
того земляка писателя-
романтика Александра 
Грина,  имя которого 
носит фестиваль,  зна-
ют во многих странах 
мира,  а любители ав-
торской песни есть так-
же в любом уголке на-
шей планеты. Достаточ-
но сказать,  что в июле 
этого года за три дня на 
фестивальной поляне 
на берегу реки Быстри-
ца близ села Бошарово,  
где по традиции прово-
дится фестиваль,  побы-
вало свыше 120  тысяч 
человек.

Расширяется число 
номинаций фестива-
ля,  несколько лет на-
зад появилась заоч-
ная форма участия в 
его конкурсах,  а с это-
го года по инициативе 

его организатора О.Д.  
Валенчука фестиваль 
стал круглогодовым,  
причем с выездом чле-
нов оргкомитета,  его 
победителей и лауре-
атов в районы Киров-
ской области.

Среди свечинцев,  
принявших участие во 
Всероссийском заоч-
ном творческом  кон-
курсе «России вер-
ные сыны»,  решени-
ем жюри его лауреата-
ми признаны: Наталия 
Дудина (с. Благовещен-
ское),  Валентина Пар-
фенова (с. Юма),  Свет-
лана Сороколетова и 
Эдуард Кулаков (п. Све-
ча). Руководитель объе-
динения «Вятские бар-
ды»  вручил  им дипло-
мы лауреатов и памят-
ные сувениры - символ 
«Гринландии» - яхта 
под парусом на голубой 
морской волне,  и пред-
ложил прочитать сти-
хи,  за которые они удо-
стоены звания лауреа-
тов конкурса,  а Вален-
тину Парфенову испол-
нить авторскую песню 
о любимой деревне.
   В заключение Игорь 
Русских исполнил не-
сколько своих автор-
ских произведений,  в 
том числе песню о во-
йне,  которая прозвуча-
ла в его исполнении на 
юбилейном празднич-
ном концерте на По-
клонной горе. В этот ве-
чер он также прекрасно 
спел свои лирические и 
шуточные песни,  боль-
шим мастером которых 
является.
   Ведущий вятский бард 
впервые выступал на 
свечинской сцене и,  
прощаясь со зрителя-
ми,  выразил надежду,  
что еще не раз побы-
вает на гостеприимной 
свечинской земле.

             Э. Быстров.

 ● Мир за окном

Унылая пора...
Фото Сергея Загребина.

 ● Спорт

Памяти легендарного кировского борца

Только до 30 ноя-
б р я  С Т О И М О С Т Ь 
3G-модема для Интер-
нет - 550 руб. (вместо 
750 руб.)

Салон МегаФон, ул. К. 
Маркса (напротив сто-
ловой «Русь»). Тел. (922) 
950-08-08.

Помяните
23 ноября исполняется 2 

года со дня смерти дорогого 
нам человека - сына, мужа, 
отца, брата, зятя, дяди Сер-
гея Николаевича Фукалова.
Ты ушел от нас в немую 

вечность, 
Когда этого никто не ждал. 
Но мы помним, 

любим бесконечно 
И хотим, чтоб ты об этом знал. 

Родные.


